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La sexta edición del Foro 
Expo Portuaria 2022 dejó 
buenas noticias relaciona
das al futuro económico de 
Barranquilla. Contó con 
la presencia del ministro 
de Transporte Guillermo 
Reyes, entre otras autori
dades que expusieron con 
claridad lo relacionado al 
presente y el futuro en ma
teria de navegación fluvial 
y marítima en la capital del 
Atlántico y el resto de la re
gión Caribe.
El encuentro se desarrolló 
el 6 de diciembre en el ho
tel Dann Carlton. Alexde 
Bedout, director ejecutivo 
de Puerta de Oro estuvo en 
representación de la Alcal- 
díade Barranquilla. Yjunto 
a Ricardo Román, gerente 
de Palermo Sociedad Por
tuaria, llevó a cabo la insta
lación del evento.
La prim era tem ática que 
m arcó el foro, contando 
con la moderación de Erika 
Fontalvo, directora de EL 
HERALDO, fue: ¿Qué viene 
para el río Magdalena?
En este panel intervinieron 
el coronel Germán Puen
tes, director ejecutivo (e) 
de Cormagdalena; Héctor 
Carbonell, director ejecu
tivo de la Cámara Colom
biana de la Infraestructura 
seccional Norte, y Lucas 
Ariza, director ejecutivo de 
Asoportuaria.
Germán Puentes sostuvo 
que durante décadas el Es
tado le ha dado la espalda al 
río Magdalena, pero que ya 
es momento de implemen- 
tar políticas públicas para 
recuperar la navegabilidad 
por el afluente más impor
tante del país.
“Ya están asegurados los 2 
billones de pesos para la in
versión del río, los alcances 
del proyecto están defini
dos, hay diseños que hay 
que realizar. Lo que se ne
cesita es dragado, obras de 
encauzamiento en todo el 
sector navegable y obras en 
el canal de acceso al Puerto 
de Barranquilla para esta
bilizarlo”, aseguró.
El funcionario agregó que 
den tro  del Presupuesto  
Genera] de la Nación hay 
60 mil millones pesos que 
cubrirán todo el primer se
mestre de 2023.
“Tenemos dos hojas de ru
ta: una que es el presupues
to general de la Nación y 
tenemos también irnos re
cursos iniciales para el pri
mer semestre de 2023 por 
$60 mil millones, lo que nos 
perm ite hacer los contra
tos a través de Findeter. Le 
apuntamos a que el Puerto 
de Barranquilla tenga los 10 
metros de calado operativo 
y para eso estamos traba
jando”, añadió Puentes. 
Puentes aclaró que la so
lución del río Magdalena 
no es inmediata plazo, si
no a mediano y largo pla
zo, debido a que es un  río 
complejo “y Barranquilla 
es protagonista, no solo por 
el puerto, sino porque es la 
conexión con el interior del 
país y esto hay que enten
derlo. Creo que el mensaje 
es: el Puerto de Barranqui
lla no es solo para Barran- 
quilla, no solo para la Costa, 
es para el país”.
Germán Puentesdijoqueel 
Gobierno está convencido 
que el país debe recuperar 
la capacidad estratégica 
de dragar sus canales, en
tre ellos el canal de acceso 
al Puerto de Barranquilla, 
por loque apuestaaque Ba
rranquilla tenga una draga 
propia cuya construcción 
pude durar aproximada
mente tres años.
En el mismo espacio de diá
logo se expuso que la res
ponsabilidad del Gobierno 
nacional es garantizar con- 
flabilidad logística a todo el 
río Magdalena en sus 900 
kilómetros navegables.
Por su parte, Lucas Ariza, 
director ejecutivo de Aso- 
portuaria , com partió  la 
visión de Cormagdalena. 
Sin embargo, dijo que hay 
un  optim ism o m odera
do debido a las lecciones 
aprendidas con el anterior
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E rika  Fontalvo, directora de E L  HERALDO, moderó el panel: ‘¿Qué viene p a ra  el río  M agdalena?’, en el 
que intervinieron el coronel Germán Puentes, director ejecutivo (e) de Cormagdalena; H éctor Carbonell, 
director ejecutivo de la Cám ara Colombiana de la In fra estruc tura  seccional Norte, y  Lucas A riza , direc
tor ejecutivo de Asoportuaria.

lítica p o rtu aria  para los 
nuevos años que nos quedó 
debiendo el Gobierno an
terior y que el actual tiene 
el reto de sacarla adelante”, 
concluyó.

SEGUIMIENTO A LA 
PROPUESTA

E l m inistro  de Transporte, Guillermo Reyes González, in form ó que p a r a 2 023  
h ay  aprobados $120 m il m illones p a ra  las obras de dragado. Tam bién dijo que  
se  im pulsará el proyecto del p u erto  de aguas profundas.

L ucas A riza , director ejecutivo de A soportuaria  señaló en tre  o tros aspectos 
que el objetivo es tener un  calado de 10 m etros de m anera perm anente . Dijo  
tam bién que hace fa l ta  esa nueva p o lítica  p o rtu a ria  p a ra  los nuevos años.

Gobierno en lo relacionado 
a la App del río que en dos 
oportunidades fracasó. 
“E stam os hac iendo  un  
esfuerzo en conjunto con 
C orm agdalena y con la 
Dimar para definir cuál es 
ese canal navegable, el cual 
también entrega unos lími
tes que evita que podamos 
ingresar buques de más de 
10 metros de calado porque 
las condiciones físicas no 
lo permiten. Pero sí por lo 
menos en 10 metros o en 10

metros con 20 deberíamos 
tenerlo. El objetivo es tener 
eso de manera recurrente”, 
expresoeldirectivode Aso
portuaria.
En concepto de Ariza, no 
existe una solución defini
tiva, pero cita como ejem
plos a los puertos fluviales 
de Nueva Orleans, Rotter
dam, Amberes, Guayaquil y 
Shanghai, los cuales “cuen
tan con obras de manera re
currente y las acompañan 
con el dragado, que debe

ser como ese complemen
to para poder garantizar 
esas profiindidades que en 
el caso de Barranquilla se
rían para tener buques de 
10 metros”.
Señaló que la política por
tuaria  cum plirá en 2023 
una década, pero que la 
realidad de hoy tiene que 
ir dirigida hacia cómo el 
sector debe adaptarse a esa 
nueva realidad y realizar 
las inversiones necesarias. 
“Hace falta esa nueva po-

Héctor Carbonell, direc
tor ejecutivo de la Cámara 
Colombiana de la Infraes
tructura  seccional Norte, 
manifestó que hay varias 
obras importantes en ma
teria de encauzamiento y 
que el río necesita para que 
su navegabilidad sea la me
jor, por lo que cree que hay 
que hacerle seguimiento a 
esa propuesta.
El ejecutivo indicó que “pa
ra que las soluciones que 
necesita el río Magdalena, 
no solam ente de la zona 
portuaria de Barranquilla, 
se debe hablar con confian
za y decir las cosas como 
deben ser, por lo tanto este 
nuevo Gobierno ha pro 
puesto una solución de uti
lizar los recursos que se tie
nen disponibles en la App 
pasada para dividirlos en 
2: la compra de una draga y 
las obras de encauzamien
to o las obras rígidas que se 
necesitan sobre el río Mag
dalena”, señaló Carbonell. 
Agregó que el manejo de los 
puertos en Colombia debe 
ser realizado por las asocia
ciones público-privadas, ya 
que en su concepto, se ha 
demostrado la eficiencia 
y la inversión, y la política 
pública es importante para 
que se cumpla.
“La estabilidad de la polí
tica pública es lo que nos 
perm itiría a terrizar este 
proyecto y tener la garan
tía que se va a implementar 
dentro de esa hoja de ruta. 
Es uno de los principales 
retos que tiene el sector 
portuario . Tenemos que 
seguir haciendo mucho se
guimiento, que se pongan 
las reglas claras”, enfatizó.

EL PROYECTO DEL PUERTO 
DE AGUAS PROFUNDAS

El cierre de Expo Portua
ria 2022 estuvo a cargo del 
m inistro  de Transporte,

Guillerm o Reyes, quien 
anunció noticias im por
tan tes para Barranquilla 
y el resto de la región Ca
ribe.
El je fe  de la ca rte ra  de 
tran sp o rte  inform ó que 
para2023ya hay un presu
puesto aprobado por $120 
mil millones para las obras 
de dragado.
Indicó Reyes que hay con
ceptos diferentes en los 
estudios de Asoportuaria, 
los cuales señalan que hay 
que hacer una modifica
ción. “Nosotros partimos 
de la base de que tenemos 
que desarrollar a la mayor 
brevedad posible, a través 
de Cotecmar, que es la dis
posición del presidente de 
la República, un dragado 
que se haga desde el Go
bierno, con dragas nues
tras que puedan prestar un 
mejor servicio y a menores 
costos que el que hoy se in
vierte”.
A su vez, el Mintransporte 
se refirió al tem a del pro
yecto de puerto de aguas 
profundas, obra de un gran 
impulso para el crecimien
to económico de la ciudad 
y su calidad de vida. Señaló 
al funcionario que a m e
diados de enero de 2023 
se reunirá  con el gremio 
portuario para la presen
tación del proyecto para 
mostrar cómo vaelmismo. 
“El presidente de la Repú
blica le dijo acá hace dos 
semanas al alcalde y a la 
ciudad que estaba dispues
to a impulsar, no solamen
te el tranvía o tren  ligero 
de la ciudad sino también a 
impulsar ese proyecto del 
puerto  de aguas profun
das”, señaló.
“Están en la parte de estu
dio oceánico, se han inver
tido recursos importantes 
para eso y por ahora el Go
bierno ha dicho: estamos 
listos esperando los resul
tados de los estudios para 
apoyarlo, tenemos una ley 
vía anual de regalías por 
más de 32 billones y parte 
de esos recursos queremos 
invertirlos en sistema fé
rreo y todo lo que es sis
tem a fluvial”, concluyó el 
ministro.
Al Foro Expo Portuaria  
2022 asistieron tam bién 
M ónica Gasea, directora 
de la Asociación H idró
geno C olom bia y Luis 
Carvajal, gerente general 
de M amm oet Colombia, 
quienes hablaron sobre la 
importancia de los puertos 
en la transición energéti
ca, experiencias con offs- 
hore eólico e hidrógeno. 
Igualmente Jaime Andrés 
García, country m anager 
de dexFreight, quien expu
so sobre proyectos de di- 
gitalización para el sector 
portuario; José Luis Via- 
ña, director del mercado 
de transporte de Indra, so
bre la transformación digi
tal en el sector portuario. 
Y Ramón Fiestas, director 
para la región del Consejo 
Mundial de Energía Eólica 
(Gwec), quien dialogó so
bre tema de energía eólica, 
vector de transformación 
e infraestructura  en Co
lombia.


